



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Miembros del TEU velan por el adecuado funcionamiento de los procesos electorales internos

Equipo está conformado por cinco miembros titulares y cinco suplentes

27 ENE 2020 Gestión UCR



En orden usual: Gabriela Muñoz, Rodrigo Zúñiga, Isabel Sánchez, Fabián Porras, Patricia Barquero, José Rivera, Jessenia Hernández, Alejandro Chacón, Virginia Borloz, Lupita Abarca y Sara Baccaglio. Karla Richmond

Desde hace 45 años la Universidad de Costa Rica cuenta con un Tribunal Electoral Universitario (TEU), que a lo largo de todo este tiempo ha tenido como una de sus funciones primordiales **velar por la transparencia y el fortalecimiento democrático de los procesos electorales internos**.

Pero el trabajo no se hace solo. Es gracias al valioso tiempo que dedican sus miembros y el personal administrativo de apoyo, que **el órgano colegiado ha logrado consolidarse dentro de la comunidad universitaria**.

La seriedad y esmero con el que se trabaja desde el TEU son características que se reconocen en cada rincón de la Universidad.

A las puertas de un nuevo proceso para elegir a la persona que ocupará la Rectoría a partir de mayo del 2020, se hace necesario **evidenciar y reconocer la tesonera labor de quienes forman parte del Tribunal**.

El TEU está **conformado por cinco miembros titulares y cinco suplentes**. La representación docente y administrativa es nombrada por el Consejo Universitario por un período de cinco años; por su parte, la representación estudiantil es elegida por la Federación de Estudiantes, anualmente.

En la actualidad, la representación docente está conformada por Virginia Borloz Soto, quien ejerce la presidencia, y Alejandro Chacón Villalobos como representantes docentes titulares, Manuel Rojas Salas como representante docente abogado titular, Jessenia Hernández Elizondo y Ana Patricia Barquero Vargas como representantes docentes suplentes. El sector administrativo está representado por José Rivera Monge, titular y Lupita Abarca Espeleta, suplente. Asimismo, el sector estudiantil por Fabián Augusto Porras Matamoros, titular y Gabriela Muñoz Zúñiga, suplente.

Además cuenta con **tres funcionarios de planta en las áreas de informática, recepción y secretaría** que son fundamentales para llevar a cabo las labores sustantivas del TEU.

Este grupo de personas junto con el **apoyo de los delegados y delegadas electorales**, que se eligen en el seno de la Asamblea Universitaria, serán las encargadas de verificar que en **todos los recintos electorales el proceso se lleve a cabo según lo estipulado por las normas de la institución y serán responsables del escrutinio y del envío de la información del resultado provisional de la elección**.

A lo largo de los años el TEU ha contado con la participación de connotadas figuras de la vida universitaria, que han generado una experiencia acumulada y contribuido a consolidar un marco jurídico que garantiza la transparencia de los procesos democráticos en la UCR.



Gabriela Muñoz Zúñiga, representante estudiantil

Como estudiante universitaria, considero que es importante ser una voz para representar los derechos y la participación de la población estudiantil; como mujer, me parece fundamental tomar puestos de representación, con el fin de que exista una verdadera paridad y alternancia.

Las ideas nuevas y las visiones innovadoras de nosotros -como jóvenes- deben ir dirigidas hacia un fortalecimiento del sistema democrático, así como en la realización de mayores acciones que resguarden y empoderen aquellos grupos vulnerables que necesitan de una mayor visibilización. Es por ello, que ser miembro estudiantil del Tribunal Electoral de esta casa de estudios es una gran responsabilidad, pero también, una oportunidad de generar un cambio, de expandir caminos y de hacer valer la igualdad y la participación que como jóvenes debemos gozar.





Patricia Barquero Vargas, representante docente

Si deseamos una sociedad de respeto, igualdad, paz, libertad y justicia, tenemos la obligación de velar por estos ideales dentro de nuestra propia casa de estudio. El TEU es el órgano colegiado que no solo procura el cumplimiento, sino también garantiza el derecho a gozar de estos principios.

Y es precisamente esta labor loable que realiza el TEU, lo que me impulsa a conformar y a comprometerme con este órgano electoral.



Rodrigo Zúñiga Jiménez, funcionario del TEU

El Tribunal Electoral Universitario, contribuye a fortalecer y legitimar la democracia universitaria y a garantizar que los procesos electorales de la institución se desarrollen con la máxima transparencia, objetividad y respeto a la voluntad de la mayoría.

Me siento orgulloso de pertenecer al Tribunal, por ser una unidad con la fama y prestigio que lleva hasta el día de hoy.



Lupita Abarca Espeleta, representante administrativa

El TEU es el máximo órgano institucional en materia electoral, el cual garantiza la transparencia de los procesos electorales democráticos de la institución.

Para mi ha sido una experiencia muy enriquecedora, la cual me ha permitido conocer la Universidad desde otro ámbito, poder conocer y aportar sobre la importancia de los procesos democráticos institucionales y garantizar los derechos de los electores en un proceso electoral. En el caso de los representantes del sector administrativo, es una labor ad honorem, que me permite devolverle a la institución mucho de lo que he recibido, como forma de agradecimiento.



Virginia Borloz Soto, presidenta del TEU

Ser parte del TEU representa el privilegio de poder servir a la institución desde un espacio que permite una visión más amplia, más estratégica y más integral del quehacer universitario. Involucra no solamente los aspectos éticos y formales del ser universitario, sino el enriquecimiento personal desde lo académico, lo administrativo y lo humano.



Sara Baccaglio Cordero, funcionaria del TEU

El Tribunal es muy importante en la vida democrática universitaria, vela por la transparencia de los procesos de elección de las personas que dirigen el rumbo de la Universidad. Además contribuye a que la comunidad universitaria se informe y debata para ejercer un voto responsable.

Desde este órgano fortalecemos la democracia universitaria y al mismo tiempo contribuimos a fortalecer la cultura democrática costarricense.



Andrea Marín Castro

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

andrea.marincastro@ucr.ac.cr